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Niederschrift über die 43. Sitzung des Rates der Stadt Coesfeld am 
25.06.2009, 17:04 Uhr, Großer Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 
Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann Bürgermeister  

Ratsmitglieder 
Frau Charlotte Ahrendt-Prinz BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Frau Annette Bischoff Pro Coesfeld  

Herr Erwin Borgelt Aktiv für Coesfeld  

Herr Thomas Bücking CDU anwesend bis 19.20 Uhr, einschließlich 
TOP 19 ö. S.  

Herr Hans-Theo Büker Pro Coesfeld  

Frau Nicole Dicke Pro Coesfeld  

Herr Dieter Engbersen Pro Coesfeld anwesend bis 19.25 Uhr, einschließlich 
TOP 19 ö. S.  

Frau Brigitte Exner CDU  

Herr Norbert Frieling CDU  

Herr Heribert Funke CDU abwesend bei TOP 2 nö. S.  

Frau Marita Gerdemann Aktiv für Coesfeld  

Herr Dieter Goerke Aktiv für Coesfeld  

Herr Norbert Hagemann CDU abwesend bei TOP 2 nö. S.  

Herr Günter Hallay Pro Coesfeld anwesend bis 19.25 Uhr, einschließlich 
TOP 19 ö. S.  

Herr Uwe Hesse Pro Coesfeld anwesend bis 19.25 Uhr, einschließlich 
TOP 19 ö. S. 

Herr Heinz Kramer Pro Coesfeld anwesend bis 19.25 Uhr, einschließlich 
TOP 19 ö. S. 

Herr Wolfgang Kraska FDP Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S.  

Frau Hannelore Leimkühler-Bauland CDU Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S.  

Herr Friedhelm Löbbert Pro Coesfeld  

Herr Ralf Nielsen SPD  

Herr Klemens Nolte CDU Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S., 
abwesend bei TOP 2 nö. S.  

Herr Dr. Thomas Pago Pro Coesfeld Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S. 

Herr Hermann-Josef Peters Pro Coesfeld Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S. 

Herr Michael Quiel CDU Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S. 

Herr Klaus Schneider Aktiv für Coesfeld  

Herr Horst Schürhoff SPD 
Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S., 
anwesend bis 19.36 Uhr, Beginn der 
nö. Sitzung 

Herr Dietmar Senger FDP Anwesend bis 18.52 Uhr, einschließlich 
TOP 10 ö. S.  

Frau Birgitta Sparwel SPD Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S. 

Herr Thomas Stallmeyer SPD Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S. 
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Herr Heinrich Sühling CDU 
Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S., 
anwesend bis 19.41 Uhr, Beginn der 
nö. S.  

Herr Georg Veit Pro Coesfeld  

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S. 

Herr Norbert Vogelpohl Bündnis 90/DIE GRÜNEN  

Herr Hermann-Josef Vogt SPD  

Herr Diedrich vor der Brüggen Pro Coesfeld Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S. 

Frau Inge Walfort SPD  

Herr Gerold Wilken CDU Nichtmitwirkung bei TOP 26 ö. S. 

Frau Margret Woltering Aktiv für Coesfeld  

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  
Herr Hans-Ullrich Schneider  
Geschäftsführer der Stadtwerke Coesfeld GmbH  

Herr Rolf Hackling Leiter des Abwasserwerkes der Stadt Coesfeld  

Herr Manfred Schlickmann FBL 20  

Frau Dorothee Heitz Schriftführerin  

 
Schriftführung: Frau Dorothee Heitz 
 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann eröffnet um 17:04 Uhr die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endet um 19:58 Uhr. 
 

 
Herr Öhmann erläutert, die Tagesordnungspunkte 
 

• TOP 4 der öffentlichen Sitzung „Antrag der freien Wählergemeinschaft Pro 
Coesfeld e.V. – Ausgleichsflächen -, Vorlage 166/2009 sowie 

• TOP 5 der öffentlichen Sitzung „Antrag der Fraktion Pro Coesfeld zur 
Einrichtung einer eigenen Prüfabteilung für die privaten Hausanschlüsse“, 
Vorlage 140/2009 

 
hätten sich aufgrund der Vorberatung oder auf andere Weise erledigt und seien nicht mehr 
zu behandeln.  
 
Des Weiteren sei der TOP 1 der nicht öffentlichen Sitzung „Einrichtung von Integrativen 
Lerngruppen“, Vorlage 129/2009, öffentlich zu beraten. Der TOP sei versehentlich in die 
nichtöffentliche Tagesordnung gelangt. Er schlägt vor, diesen Punkt als TOP 26 der 
öffentlichen Sitzung zu beraten.  
 
Der Bürgermeister bittet ferner um das Einverständnis, die Tagesordnung der öffentlichen 
Sitzung um den TOP „Pavillons Heriburggymnasium“, Vorlage 170/2009“ zu erweitern.  
 
Die Ratsmitglieder stimmen diesem Vorgehen, die Tagesordnung zu ändern, einvernehmlich 
zu.  
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Tagesordnung: 
Öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Antrag der CDU-Fraktion auf Beschaffung von Drittmitteln zwecks Überarbeitung der 

Ergebnisse aus dem Freizeit-Workshop 
Vorlage: 124/2009 

 
 3.  Antrag der CDU-Fraktion auf Verbreiterung und seniorengerechte Gestaltung eines 

Gehweges 
Vorlage: 125/2009 

 
 4.  Pavillons Heriburggymnasium 

Vorlage: 170/2009 
 
 5.  Antrag der Fraktion der freien Wählergemeinschaft Pro Coesfeld e. V. - Ausgleichsflächen 

- 
Vorlage: 166/2009 

 
 6.  Antrag der Fraktion Pro Coesfeld zur Einrichtung einer eigenen Prüfabteilung für die 

privaten Hausanschlüsse 
Vorlage: 140/2009 

 
 7.  Antrag der Fraktion Pro Coesfeld auf Beleuchtung einer Unterführung 

Vorlage: 116/2009 
 
 8.  Antrag der SPD-Fraktion: Nutzung des Gemeindeplatzes in Lette zur Durchführung von 

Volksfesten und Kirmessen 
Vorlage: 115/2009 

 
 9.  Neufassung der Satzung über das Friedhofs- und Bestattungswesen in der Stadt 

Coesfeld -Ortsteil Lette- 
Vorlage: 085/2009 

 
 10.  Neufassung der Satzung über die Erhebung von Friedhofsgebühren in der Stadt Coesfeld 

-Ortsteil Lette- 
Vorlage: 086/2009 

 
 11.  Erlass einer Satzung über die Veränderungssperre im Geltungsbereich des 

Bebauungsplanes Nr. 85a "Dülmener Straße" 
Vorlage: 151/2009 

 
 12.  Jahresabschluss 2008 und Wahrnehmung von Informations- und Prüfungsrechten gem. § 

112 Gemeindeordnung 
Vorlage: 134/2009 

 
 13.  Gründung der REGIONALE 2016 - Agentur GmbH 

Vorlage: 133/2009 
 
 14.  Anhebung der Zuschüsse für die Träger der Offenen Ganztagsschulen 

Vorlage: 128/2009 
 
 15.  Anpassung des Angebotes Kinderspielplätze 

Vorlage: 112/2009 
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 16.  Betrieb der Schulmensen 

Vorlage: 130/2009 
 
 17.  3. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 47 "Druffels Weg" 

-Änderung des Geltungsbereiches 
-Erlass einer Satzung über die Veränderungssperre im Geltungsbereich des 
Bebauungsplanes Nr. 47 "Druffels Weg" / 3. Änderung 
Vorlage: 160/2009 

 
 18.  Konjunkturpaket II - Maßnahmen 

Vorlage: 161/2009 
 
18.1.  

Konjunkturpaket II - Maßnahmen 
Vorlage: 165/2009 

 
 19.  Wohnen am Kulturquartier "Osterwicker Straße" 

Vorlage: 162/2009 
 
 20.  Jahresabschluss des Abwasserwerkes der Stadt Coesfeld für das Wirtschaftsjahr 2008 

Vorlage: 138/2009 
 
 21.  Änderung des Gesellschaftsvertrages der Wirtschaftsbetriebe der Stadt Coesfeld GmbH 

und der Ergebnisabführungsverträge innerhalb des Unternehmensverbundes 
Vorlage: 150/2009 

 
21.1.  

Änderung des Gesellschaftsvertrages der Wirtschaftsbetriebe der Stadt Coesfeld GmbH 
und der Ergebnisabführungsverträge innerhalb des Unternehmensverbundes 
Vorlage: 150/2009/1 

 
 22.  Änderung des Gesellschaftsvertrages der Stadtwerke Coesfeld GmbH und des 

Ergebnisabführungsvertrages mit der Wirtschaftsbetriebe der Stadt Coesfeld GmbH 
Vorlage: 152/2009 

 
22.1.  

Änderung des Gesellschaftsvertrages der Stadtwerke Coesfeld GmbH und des 
Ergebnisabführungsvertrages mit der Wirtschaftsbetriebe der Stadt Coesfeld GmbH 
Vorlage: 152/2009/1 

 
 23.  Änderung des Gesellschaftsvertrages der Bäder- und Parkhausgesellschaft der Stadt 

Coesfeld GmbH und des Ergebnisabführungvertrages mit der Wirtschaftsbetriebe der 
Stadt Coesfeld GmbH 
Vorlage: 153/2009 

 
23.1.  

Änderung des Gesellschaftsvertrages der Bäder- und Parkhausgesellschaft der Stadt 
Coesfeld GmbH und des Ergebnisabführungvertrages mit der Wirtschaftsbetriebe der 
Stadt Coesfeld GmbH 
Vorlage: 153/2009/1 

 
 24.  Berufung des Gestaltungsbeirats für die Periode 07/09 bis 06/12 

Vorlage: 126/2009 
 
 25.  Veräußerung des Geschäftsanteils der Stadtwerke Coesfeld GmbH an der 

Deponiebewirtschaftungsgesellschaft Coesfeld GmbH 
Vorlage: 154/2009 

 
 26.  Entlastung des Betriebsausschusses des Abwasserwerkes der Stadt Coesfeld für das 

Wirtschaftsjahr 2008 
Vorlage: 139/2009 

 27.  Einrichtung von Integrativen Lerngruppen 
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Vorlage: 129/2009 
 
 28.  Anfragen 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Beteiligung der Stadtwerke Coesfeld GmbH an dem Projekt "Big Easy" 

Vorlage: 155/2009 
 
 3.  Verleihung der "Plakette für hervorragende Verdienste" 

Vorlage: 168/2009 
 
 4.  Anfragen 

 

Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

 
Herr Bürgermeister Öhmann teilt mit, der Wahlausschuss mit den Beisitzerinnen und 
Beisitzern Thomas Bücking, Norbert Frieling, Hannelore Leimkühler-Bauland, Michael Quiel, 
Nicole Dicke, Dieter Engbersen, Dr. Thomas Pago, Uwe Hesse, Horst Schürhoff und Inge 
Walfort müsse noch im Juli zusammentreten, um über die Zulassung der eingereichten 
Wahlvorschläge für die Kommunalwahl 2009 zu entscheiden. Er schlägt als Sitzungstermin 
Mittwoch, 15.07.2009, 17.00 Uhr, vor. Über diese Vorgehensweise besteht im Gremium 
Einvernehmen.  
 
 

TOP 2 
Antrag der CDU-Fraktion auf Beschaffung von Drittmitteln zwecks 
Überarbeitung der Ergebnisse aus dem Freizeit-Workshop 
Vorlage: 124/2009 

 
 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, Drittmittel zu beschaffen, um 
weitere Vorschläge aus dem Freizeit-Workshop bzw. eine konzeptionelle Überarbeitung in 
Abstimmung mit den Vereinen und Verbänden durchzuführen und in Abstimmung mit den 
politischen Gremien schrittweise umzusetzen. Hierbei sollen auch die Interessen der 
Kinder und Jugendlichen berücksichtigt werden.  
 
Insbesondere die Fläche am Teich im Bereich der Grundschule bietet sich an, im 
fußläufigen Bereich des Dorfes die Erholung und Freizeitgestaltung zu verbessern. Die 
neuen Wegeverbindungen und die Fläche (Park) könnten mit Eichen der Schützenkönige 
eingefasst werden. 

 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 
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 39 00 00 
 
 

TOP 3 
Antrag der CDU-Fraktion auf Verbreiterung und seniorengerechte 
Gestaltung eines Gehweges 
Vorlage: 125/2009 

 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, den Gehweg auf der Nordseite der Gemeindestraße „Alter 
Kirchplatz“ zwischen der „Coesfelder Straße“ und der „Bahnhofsallee/Am Gemeindeplatz“ 
zu verbreitern und seniorengerecht zu gestalten. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 26 00 
 
Der Antrag der CDU-Fraktion ist damit abgelehnt.  
 
 

TOP 4 Pavillons Heriburggymnasium 
Vorlage: 170/2009 

 
Herr Backes erläutert detailliert den Inhalt der Tischvorlage und beantwortet die Fragen der 
Ratsmitglieder. Er stellt heraus, dass der in Frage stehende Schulraum nach derzeitigem 
Erkenntnisstand zwingend noch fünf Jahre, wahrscheinlich noch bis zu 10 Jahre benötigt 
wird. Vor diesem Hintergrund sei die für das Konjunkturprogramm erforderliche 
Nachhaltigkeit der Maßnahme nicht zu begründen. Eine Finanzierung auf diesem Wege 
scheide somit aus.  
 
Die Eltern und auch die Schulleitung hätten sich deutlich für einen Ersatz der Pavillons 
ausgesprochen (vgl. Anlagen zur Sitzungsvorlage 170/2009). Dieses beziehe sich auch auf 
den dritten Pavillon, der allerdings in einem deutlich besseren Zustand sei und dessen 
Austausch aus Sicht der Verwaltung derzeit nicht erforderlich sei.  
 
Darüber hinaus seien die ebenfalls geprüften Räumlichkeiten Martinschule Brink, Kardinal-
von-Galen-Schule Goxel und ULF-Gebäude (ehemaliges Stadtschloss) für die Zwecke des 
Heriburggymnasium nicht sinnvoll nutzbar. Die Schule habe sich auch deutlich für eine Lage 
der neuen Räumlichkeiten im direkten Schulumfeld ausgesprochen.  
 
Herr Öhmann und Herr Schlickmann stellen ergänzend dar, dass die vorgesehene 
Anschaffung auf Mietbasis unumgänglich sei, weil investive Mittel für einen Neubau bzw. 
direkten Ankauf ohne die zeitaufwändige Aufstellung eines Nachtragshaushalts nicht 
bereitgestellt werden könnten.  
 
Es erfolgt auf Antrag der Fraktion Pro Coesfeld um 18.00 Uhr eine fünfminütige 
Sitzungsunterbrechung.  
 
Im Einklang mit den Mitgliedern des Rates der Stadt Coesfeld wird die Sitzungsvorlage im 
Hinblick auf die Kombination Miete / Kauf wie folgt modifiziert:  
 
 
Beschluss: 
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Die beiden von Kleintierbefall und teilweise Schimmelpilz betroffenen, südlich des 
Hauptgebäudes liegenden Pavillons mit den Klassenräumen Nr. 25, 28, 31 und 32 
werden durch einen Neubau in Modulbauweise ersetzt. 
 
Die Anschaffung erfolgt zunächst auf Mietbasis. Über einen Ankauf ist durch 
Ratsbeschluss im Rahmen des Haushalts 2010 und der mittelfristigen Finanzplanung zu 
entscheiden. Die Verwaltung ermittelt aus allen denkbaren Vertragsgestaltungen die 
wirtschaftlichste Lösung.  
 
Zur Deckung der für die Herstellung der Fundamente, Abbruch, Wiederherstellung 
Außenanlagen und Anschlüsse Heizungsanlage erforderlichen investiven Mittel in Höhe 
von ca. 50.000 €, die hiermit außerplanmäßig bereitgestellt werden, wird die im Haushalt 
für 2009 vorgesehene Maßnahme „Gewerbegebiet Südwest: 
Raiffeisenstraße/Dreischkamp“ zurückgestellt. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 39 00 00 
 
 

TOP 5 
Antrag der Fraktion der freien Wählergemeinschaft Pro Coesfeld e. V. 
- Ausgleichsflächen - 
Vorlage: 166/2009 

 
Der Tagesordnungspunkt ist abgesetzt.  
 
 

TOP 6 
Antrag der Fraktion Pro Coesfeld zur Einrichtung einer eigenen 
Prüfabteilung für die privaten Hausanschlüsse 
Vorlage: 140/2009 

 
Der Tagesordnungspunkt ist abgesetzt.  
 
 

TOP 7 Antrag der Fraktion Pro Coesfeld auf Beleuchtung einer Unterführung
Vorlage: 116/2009 

 
Beschluss: 

 
Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, 
 

1. an beiden Einfahrten zur Unterführung an der Kreuzung Bundesstraße 474 / 
Coesfelder Straße eine Beleuchtung zu installieren 

 
2. die Notwendigkeit einer vollständigen Beleuchtung des Radweges entlang der B 

474 zwischen Coesfeld und Lette zu prüfen sowie der die Kosten dafür zu 
ermitteln. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 26 00 
Der Antrag der Fraktion Pro Coesfeld ist damit abgelehnt.  
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TOP 8 
Antrag der SPD-Fraktion: Nutzung des Gemeindeplatzes in Lette zur 
Durchführung von Volksfesten und Kirmessen 
Vorlage: 115/2009 

 
Beschluss: 
 

1. Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, bei der Durchführung von 
Volksfesten und Kirmessen im Ortsteil Lette grundsätzlich zuerst die 
Inanspruchnahme der im Ortsteil vorhandenen öffentlichen Plätze zu diesem Zweck 
zu veranlassen. 

 
2. Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, den zuständigen Gremien einen 

Kosten- und Durchführungsplan für den ggf. notwendigen Um-/Ausbau des 
Gemeindeplatzes im Ortsteil Lette zum Zwecke der Durchführung von Volksfesten und 
Kirmessen auf eben diesem Platz vorzulegen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 39 00 00 
 
 

TOP 9 
Neufassung der Satzung über das Friedhofs- und Bestattungswesen 
in der Stadt Coesfeld -Ortsteil Lette- 
Vorlage: 085/2009 

 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, die Satzung über das Friedhofs- und Bestattungswesen in der Stadt 
Coesfeld – Ortsteil Lette – vom 25.02.2005 aufzuheben und zum 01.07.2009 durch die 
der Einladung zur Sitzung des Bezirksausschusses beigefügten Satzung zu ersetzen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 39 00 00 
 
 

TOP 10 
Neufassung der Satzung über die Erhebung von Friedhofsgebühren in 
der Stadt Coesfeld -Ortsteil Lette- 
Vorlage: 086/2009 

 
Beschlussvorschlag: 
 

Es wird beschlossen, die Satzung über die Erhebung von Friedhofsgebühren der Stadt 
Coesfeld – Ortsteil Lette – vom 19.12.2006 aufzuheben und durch die der Einladung zur 
Sitzung des Bezirksausschusses beigefügten Satzung zum 01.07.2009 zu ersetzen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 39 00 00 
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TOP 11 
Erlass einer Satzung über die Veränderungssperre im 
Geltungsbereich des Bebauungsplanes Nr. 85a "Dülmener Straße" 
Vorlage: 151/2009 

 
Beschluss: 
 

Die Satzung über den Erlass einer Veränderungssperre für den Geltungsbereich des 
Bebauungsplanes Nr. 85a „Dülmener Straße“ wird in der beigefügten Fassung 
beschlossen.  

 
Der Geltungsbereich wird wie folgt umgrenzt: 
Im Norden durch die nördliche Grenze des Grundstücks Dülmener Straße 68, im Osten 
durch die Dülmener Straße, im Süden durch die nördliche Grenze des Grundstücks 
Dülmener Straße 80 (Grundstück Stadtwerke) und im Westen durch die Flächen der 
Deutschen Bahn AG. 
 
Die genaue Abgrenzung ergibt sich aus dem Übersichtsplan der als Anlage 1 der 
Satzung zur Veränderungssperre der Einladung zur Sitzung des Ausschusses Umwelt, 
Planen, Bauen beiliegt. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 39 00 00 
 
 

TOP 12 
Jahresabschluss 2008 und Wahrnehmung von Informations- und 
Prüfungsrechten gem. § 112 Gemeindeordnung 
Vorlage: 134/2009 

 
Herr Schneider erläutert die Jahresabschlüsse und gibt einen Ausblick anhand von Folien, 
die diesem Protokoll als Anlage 1 beigefügt sind.  
 
Herr Bürgermeister Öhmann dankt Herrn Schneider für seinen Einsatz für die 
Wirtschaftsbetriebe und die Stadt Coesfeld. Er gratuliert ihm auch im Namen der Mitglieder 
des Rates für die gute Weichenstellung und dankt ihm für die vertrauensvolle 
Zusammenarbeit.   
 
Beschluss: 
 

Die Geschäftsberichte für das Geschäftsjahr 2008 einschließlich der Jahresabschlüsse 
und Lageberichte sowie die jeweiligen Bestätigungsvermerke der Wirtschaftsprüfer über 
die Prüfung der Jahresabschlüsse zum 31.12.2008 der Wirtschaftsbetriebe der Stadt 
Coesfeld GmbH, der Stadtwerke Coesfeld GmbH, der Bäder- und Parkhausgesellschaft 
der Stadt Coesfeld GmbH sowie des Konzernabschlusses der Wirtschaftsbetriebe der 
Stadt Coesfeld GmbH werden zustimmend zur Kenntnis genommen.  
 
Die in diesem Zusammenhang in der Aufsichtsratssitzung der Wirtschaftsbetriebe der 
Stadt Coesfeld GmbH am 26.05.2009 gefassten Beschlussempfehlungen einschließlich 
Verwendung des Jahresfehlbetrages und Entlastung von Organen sind in den 
Gesellschafterversammlungen zu fassen. Im Übrigen wird auf weitergehende Prüfungen 
verzichtet. 
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Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 35 1 2 
 
 

TOP 13 Gründung der REGIONALE 2016 - Agentur GmbH 
Vorlage: 133/2009 

 
Beschluss: 
 

1. Es wird beschlossen, dass der Kreis Coesfeld gemeinsam mit dem Kreis Borken, den 
jeweils kreisangehörigen Städten (einschl. Coesfeld) und Gemeinden sowie den 
Städten und Gemeinden Dorsten, Haltern am See, Hamminkeln, Hünxe, 
Schermbeck, Selm und Werne eine Gesellschaft mit beschränkter Haftung unter der 
Firma REGIONALE 2016 – Agentur GmbH gründet. Das Stammkapital beträgt 
25.000 Euro. Auf das Stammkapital übernimmt die Stadt Coesfeld eine 
Stammeinlage in Höhe von 500 Euro, die in bar zu erbringen ist. 

 
 
2. Als Vertreter in der Gesellschafterversammlung wird bestellt: 
 
 

Herr Bürgermeister Heinz Öhmann. 
 
 
3. Der Rat der Stadt Coesfeld ist damit einverstanden, dass die Vertretung im Aufsichtsrat 

durch die Entsendung zweier Bürgermeister durch die BM-Konferenz für den Kreis 
Coesfeld bestimmt wird. 

 
 
4. Der Bürgermeister wird ermächtigt, die Stadt Coesfeld bei der Gründung der 

Gesellschaft zu vertreten, den Gesellschaftsvertrag zu beschließen und schon vor 
Eintragung der Gesellschaft im Handelsregister bei der Beschlussfassung über die 
Erstbestellung der Geschäftsführung mitzuwirken. Dies gilt auch für eine von dem 
anliegenden Vertragsentwurf abweichende Fassung, sofern die Rechtsstellung der 
Stadt nicht wesentlich berührt wird. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 38 00 00 
 
 

TOP 14 Anhebung der Zuschüsse für die Träger der Offenen Ganztagsschulen
Vorlage: 128/2009 

 
Beschluss 1: 
 

Es wird beschlossen, den Betriebskostenzuschuss für die Träger der Offenen 
Ganztagsschulen ab dem Schuljahr 2009/10 um 7,5% anzuheben. 

 
 
 
 



 - 665 - 

 
Beschluss 2: 
 

Es wird beschlossen, künftigen Anpassungen in Höhe der prozentualen 
Personalkostenveränderungen nach dem Tarifvertrag Öffentlicher Dienst (TVöD), 
bezogen auf das Tabellenentgelt einer Stelle der Entgeltgruppe 6, Entwicklungsstufe 5, 
zuzustimmen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschlüsse 1 und 2 38 00 00 
 
 
 

TOP 15 Anpassung des Angebotes Kinderspielplätze 
Vorlage: 112/2009 

 
Nach Diskussion über u. a. die Laufzeit des Vertrages schlägt Herr Bürgermeister Öhmann 
vor, den Beschlussvorschlag dahingehend abzuändern, dass der Vertrag eine Laufzeit von 
fünf Jahren erhält und danach erneut über eine Verlängerung um weitere fünf Jahre beraten 
werden soll.  
 
Daraufhin stellt die Fraktion Aktiv für Coesfeld den weitergehenden Antrag, die bisher als 
Spielplatz genutzten Flächen vollständig als Bauplätze zu vermarkten.  
 
Beschluss 1: 
 

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Änderung des Bebauungsplanes „Nr. 39 – 
Jacobistraße“ herbeizuführen und die bisherigen Flächen „Kinderspielplatz Horstesch“ 
vollständig als Bauplätze zu vermarkten. 
 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschluss 1 5 33 00 
 
 

Beschluss 2:  
 

Die Verwaltung wird beauftragt, einen Vertrag mit der Nachbarschaft „Horstesch“ auf fünf 
Jahre mit der Option einer Verlängerung um weitere fünf Jahre abzuschließen. 
Entsprechend soll eine Änderung des Bebauungsplanes „Nr. 39 – Jacobistraße“ 
herbeigeführt werden. Vor Ablauf des Vertrages wird der Rat der Stadt erneut über die 
Verlängerungsoption beraten.  

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschluss 2 30 5 3 
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TOP 16 Betrieb der Schulmensen 
Vorlage: 130/2009 

 
Beschluss 1: 
 

Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, die notwendigen Ausschreibungen 
für die Mittagsversorgung in Zusammenarbeit mit den Schulen vorzubereiten und 
durchzuführen. Es wird grundsätzlich ein einheitlicher Qualitäts- und Preisstandard 
angestrebt. 

 
Beschluss 2: 
 

Es wird beschlossen, dass die Stadt bereit ist, das für den Betrieb der Schulmensen 
erforderliche Personal bereit zu stellen. 

 
 
Beschluss 3: 
 

Es wird beschlossen, bei entsprechender Anzahl ein automatisiertes Bestell- und 
Abrechnungssystem einzurichten sowie die für die Abrechnung in den Schulsekretariaten 
zusätzlich erforderlichen Personalressourcen bereit zu stellen. 

 
 
Beschluss 4: 
 

Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, einen Arbeitskreis zur dauerhaften 
Begleitung des Verfahrens zur Einrichtung des Betriebs der Schulmensen und der 
Qualität des Essens zu bilden, dem u. a. Schülerinnen und Schüler, Eltern, Lehrkräfte und 
Vertreter des Schulträgers angehören. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 35 03 00 
 
 

TOP 17 

3. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 47 "Druffels Weg" 
-Änderung des Geltungsbereiches 
-Erlass einer Satzung über die Veränderungssperre im 
Geltungsbereich des Bebauungsplanes Nr. 47 "Druffels Weg" / 3. 
Änderung 
Vorlage: 160/2009 

 
Beschluss 1: 
 

Es wird beschlossen, die Abgrenzung des Änderungsbereiches neu zu fassen. Der 
Geltungsbereich wird im Norden durch die Straße Druffels Weg, im Osten durch die 
östliche Grenze des Grundstücks Druffels Weg 85+87, im Süden durch die südliche 
Grenze der Grundstücke 85+87 und 91+91a und im Westen durch die Dülmener Straße 
umgrenzt. 
 
Die genaue Abgrenzung ist aus dem der Sitzungseinladung beiliegenden Übersichtsplan 
ersichtlich. 
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Beschluss 2: 
 

Die Satzung über den Erlass einer Veränderungssperre für den Geltungsbereich der 3. 
Änderung des Bebauungsplanes Nr. 47 „Druffels Weg“ wird in der der Einladung 
beigefügten Fassung beschlossen.  
 
Der Geltungsbereich der Veränderungssperre wird im Norden durch die Straße Druffels 
Weg, im Osten durch die östliche Grenze des Grundstücks Druffels Weg 85+87, im 
Süden durch die südliche Grenze der Grundstücke 85+87 und 91+91a und im Westen 
durch die Dülmener Straße umgrenzt. 
 
Die genaue Abgrenzung ergibt sich aus dem Übersichtsplan der als Anlage 1 der 
Satzung zur Veränderungssperre beiliegt.  

 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschlüsse 1 und 2 25 13 00 
 
 

TOP 18 Konjunkturpaket II - Maßnahmen 
Vorlage: 161/2009 

TOP 18.1 Konjunkturpaket II - Maßnahmen 
Vorlage: 165/2009 

 
Herr Backes weist darauf hin, dass zwei Maßnahmen den Haushalt 2010 binden: 
 

1. Die Sanierung des Verwaltungsgebäudes Unserer Lieben Frau (ULF), und zwar die 
investive Maßnahme „Einbau des Treppenhauses zur Erschließung des Südflügels“  
sowie 

2. die Aufwendungen für den 2. Bauabschnitt an der Theodor-Heuss-Realschule, 
Ganztagseinrichtungen.  

 
Beschluss 1 (Bildungsinfrastruktur, Anträge Dritter) 
 

Es wird beschlossen, sowohl für eigene Maßnahmen wie auch bei einer Bewertung von 
Anträgen Dritter nachstehende Kriterien anzuwenden: 
 

1. Es werden nur Maßnahmen gefördert, die überwiegend der Einsparung von 
Energie dienen. 

2. Es werden nur Maßnahmen gefördert, die eine Sanierung des gesamten 
Gebäudes oder abgeschlossener Gebäudeteile beinhalten. 

3. Der Standard der ENEV 2009 muss für das Gebäude insgesamt oder den 
Gebäudeteil insgesamt erreicht werden (Nachweis über bedarfsorientierten 
Energiepass). 

 
Soweit die Kriterien erfüllt werden, ist als Verteilungsschlüssel zur Berechnung eines 
Anteils an den Mitteln des Konjunkturpaketes die in der offiziellen Schülerstatistik 
festgesetzte Schülerzahl zum Stichtag 15.10.2007 zu Grunde zu legen (analoge 
Anwendung des § 4 Abs. 1 InvföG NRW). 
 
Sofern der vorliegende Antrag des Bischöflichen Generalvikariats für das Pius 
Gymnasium nach Prüfung der noch vorzulegenden weiteren Unterlagen (Berechnung 
ENEV 2009) die oben beschriebenen Voraussetzungen erfüllen, sollte wird gleichzeitig 
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beschlossen, der Leistung von außerplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen in Höhe 
von 341.000 EUR gemäß § 6 des Investitionsförderungsgesetzes NRW im Haushaltsjahr 
2009 zuzustimmen. Die Deckung erfolgt durch eine entsprechende zweckgebundene 
Zuweisung aus dem Konjunkturpaket II. 

 
Beschluss 2 (Bildungsinfrastruktur, Projekte Stadt Coesfeld, s. Anlage 4 zur 
Einladung) 
 

Es wird beschlossen, die für die Theodor-Heuss-Realschule (Alt- u. Anbau) 
vorgestellten energetischen Sanierungsmaßnahmen sowie begleitende 
Unterhaltungsmaßnahmen durchzuführen. 

 Energetische Gebäudesanierung (Standard ENEV 2009)   964.000 € 
 Begleitende Unterhaltungsmaßnahmen    396.000 € 
 Summe                1.360.000 € 

 
Beschluss 3 (Bildungsinfrastruktur, Projekte Stadt Coesfeld, s. Anlage 4 zur 
Einladung) 
 

Es wird beschlossen, die für die Lambertischule (Schulgebäude, Pavillon-Gebäude u. 
Turnhalle) vorgestellten energetischen Sanierungsmaßnahmen sowie begleitende 
Unterhaltungsmaßnahmen durchzuführen. 

 Energetische Gebäudesanierung (Standard ENEV 2009)   689.500 € 
 Begleitende Unterhaltungsmaßnahmen      12.500 € 
 Summe        702.000 € 

 
Beschluss 4 (Bildungsinfrastruktur, Projekte Stadt Coesfeld, s. Anlage 4 zur 
Einladung) 

 
Es wird beschlossen, die für die Laurentiusschule (Turnhalle) vorgestellten 
energetischen Sanierungsmaßnahmen sowie begleitende Unterhaltungsmaßnahmen 
durchzuführen. 

 Energetische Gebäudesanierung (Standard ENEV 2009)   135.000 € 
 Begleitende Unterhaltungsmaßnahmen      99.000 € 
 Summe        234.000 € 

 
Beschluss 5 (Bildungsinfrastruktur, Projekte Stadt Coesfeld, s. Anlage 4 zur 
Einladung) 

 
Es wird beschlossen, die für die Kreuzschule (Toilettentrakt und Turnhalle) 
vorgestellten energetischen Sanierungsmaßnahmen sowie begleitende 
Unterhaltungsmaßnahmen durchzuführen. 

 Energetische Gebäudesanierung (Standard ENEV 2009)   626.000 € 
 Begleitende Unterhaltungsmaßnahmen    291.000 € 
 Summe        917.000 € 

 
Beschluss 6 (Bildungsinfrastruktur, Projekte Stadt Coesfeld, Vorbehaltsbeschluss) 

 
Es wird beschlossen, die für die Martin-Luther-Schule vorgestellten energetischen 
Sanierungsmaßnahmen durchzuführen. 

 Energetische Gebäudesanierung (Standard ENEV 2009)   257.000 € 
 
Beschluss 7 (Bildungsinfrastruktur, Projekte Stadt Coesfeld) 
 

Gleichzeitig wird beschlossen, der Leistung von überplanmäßigen 
Aufwendungen/Auszahlungen in Höhe von 3.213.000 EUR gemäß § 6 des 
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Investitionsförderungsgesetzes NRW im Haushaltsjahr 2009 zuzustimmen. Die Deckung 
erfolgt durch eine entsprechende zweckgebundene Zuweisung aus dem Konjunkturpaket 
II. 

 
Beschluss 8 (Infrastruktur) 

 
Es wird beschlossen, die für das Gebäude ehemaliges Kloster „Unserer Lieben Frau“ 
(Verwaltungsgebäude -ULF-) energetischen Sanierungsmaßnahmen sowie begleitende 
Unterhaltungsmaßnahmen durchzuführen. 

 Energetische Gebäudesanierung             1.000.000 € 
 Begleitende Unterhaltungsmaßnahmen    388.000 € 
 Summe                1.388.000 € 

 
Gleichzeitig wird beschlossen, der Leistung von überplanmäßigen 
Aufwendungen/Auszahlungen in Höhe von 1.388.307 EUR gemäß § 6 des 
Investitionsförderungsgesetzes NRW im Haushaltsjahr 2009 zuzustimmen. Die Deckung 
erfolgt durch eine entsprechende zweckgebundene Zuweisung aus dem Konjunkturpaket 
II. 

 
Beschluss 9 (Infrastruktur) 
 

Es wird beschlossen, Wirtschaftswege auf einer Länge von ca. 3 km neu zu 
asphaltieren. Die Kosten für diese Maßnahme werden sich auf ca. 100.000 € belaufen. 
 
Gleichzeitig wird beschlossen, der Leistung von überplanmäßigen Auszahlungen in Höhe 
von 100.000 EUR gemäß § 6 des Investitionsförderungsgesetzes NRW im Haushaltsjahr 
2009 zuzustimmen. Die Deckung erfolgt durch eine entsprechende zweckgebundene 
Zuweisung aus dem Konjunkturpaket II. 

 
Beschluss 10 (Antrag der Fraktion Pro Coesfeld e.V.) 
 

Es wird beschlossen, bei beschränkten Ausschreibungen sowie freihändigen Vergaben 
nach VOB/VOL in der Regel vorrangig Firmen und Betriebe aus Coesfeld zu beteiligen.  

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 38 00 00 
 
 

TOP 19 Wohnen am Kulturquartier "Osterwicker Straße" 
Vorlage: 162/2009 

 
Beschluss 1: 
 

Es wird beschlossen, den vorliegenden Entwurf des Planungsbüros Wolters+Partner als 
Grundlage für die weitere Bearbeitung zu verwenden.  

 
 
Beschluss 2: 
 

Es wird beschlossen,  
 
a. mit der Durchführung der weiteren Arbeiten (Wirtschaftlichkeitsprüfung und weitere 

Planung) die Stadtentwicklungsgesellschaft zu beauftragen, 
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b. den Bedarf für die Ansiedlung eines Hotels und wenn ja, die Größenordnung zu 
ermitteln,  

c. zu überprüfen, ob Investoren vorhanden sind.  
 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

Beschlüsse 1 und 2  38 00 00 
 
 

TOP 20 
Jahresabschluss des Abwasserwerkes der Stadt Coesfeld für das 
Wirtschaftsjahr 2008 
Vorlage: 138/2009 

 
Herr Hackling stellt anhand der angehängten Folien (Anlage 2) das Jahresergebnis vor und 
gibt einen Ausblick auf das Jahr 2009. 
 
Herr Bürgermeister Öhmann dankt Herrn Hackling für seine Ausführungen und für die guten 
Leistungen in der Vergangenheit.  
 
 
Beschluss 1: Feststellung des Jahresabschlusses (Bilanz, GuV, Anhang) und des 
Lageberichtes 2008 
 

Der Jahresabschluss (Bilanz, Gewinn- und Verlustrechnung, Anhang) und der 
Lagebericht des Abwasserwerkes der Stadt Coesfeld für das Wirtschaftsjahr 2008 werden 
in der vorgelegten Fassung festgestellt. 

 
 
Beschluss 2: Verwendung des Jahresergebnisses 
 

Vom Jahresüberschuss des Wirtschaftsjahres 2008 in Höhe von 1.471.513,44 € werden 
794.419,02 € der Gewinnrücklage nach § 10 Abs. 3 EigVO („Erneuerungsrücklage“) und 
677.094,42 € dem Bilanzgewinn zugeführt. Der Bilanzgewinn in Höhe von dann 700.000 € 
wird als Verzinsung des im Abwasserwerk eingebrachten städtischen Kapitals an den 
städtischen Haushalt abgeführt. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 32 01 00 
 
 

TOP 21 
Änderung des Gesellschaftsvertrages der Wirtschaftsbetriebe der 
Stadt Coesfeld GmbH und der Ergebnisabführungsverträge innerhalb 
des Unternehmensverbundes 
Vorlage: 150/2009 

TOP 21.1 
Änderung des Gesellschaftsvertrages der Wirtschaftsbetriebe der 
Stadt Coesfeld GmbH und der Ergebnisabführungsverträge innerhalb 
des Unternehmensverbundes 
Vorlage: 150/2009/1 

 
Beschluss: 
 

1. Der Änderung des Gesellschaftsvertrages der Wirtschaftsbetriebe der Stadt Coesfeld 
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GmbH wird vorbehaltlich der Erteilung einer verbindlichen Auskunft durch die 
Finanzverwaltung und der Zustimmung durch die Kommunalaufsicht zugestimmt 
(siehe Anlage 1 zur Sitzungseinladung). 

2. Den ergänzenden Ausführungen gegenüber dem Kreis Coesfeld wird zugestimmt 
(siehe Anlage 2 zur Sitzungseinladung). 

3. Der Vertreter der Stadt Coesfeld in der Gesellschafterversammlung der 
Wirtschaftsbetriebe der Stadt Coesfeld GmbH, Herr Öhmann, wird angewiesen, in der 
Gesellschafterversammlung der Wirtschaftsbetriebe der Stadt Coesfeld GmbH die 
vorgenannten Beschlüsse zu fassen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 31 00 02 
 
 

TOP 22 
Änderung des Gesellschaftsvertrages der Stadtwerke Coesfeld GmbH 
und des Ergebnisabführungsvertrages mit der Wirtschaftsbetriebe der 
Stadt Coesfeld GmbH 
Vorlage: 152/2009 

TOP 22.1 
Änderung des Gesellschaftsvertrages der Stadtwerke Coesfeld GmbH 
und des Ergebnisabführungsvertrages mit der Wirtschaftsbetriebe der 
Stadt Coesfeld GmbH 
Vorlage: 152/2009/1 

 
Beschluss: 
 

1. Der Änderung des Gesellschaftsvertrages der Stadtwerke Coesfeld GmbH wird 
vorbehaltlich der Erteilung einer verbindlichen Auskunft durch die Finanzverwaltung 
und der Zustimmung durch die Kommunalaufsicht zugestimmt (siehe Anlage zur 
Sitzungseinladung). 

2. Den ergänzenden Ausführungen gegenüber dem Kreis Coesfeld wird zugestimmt 
(siehe Anlage 2 zu Beschlussvorlage 150/2009/1) 

3. Der Vertreter der Stadt Coesfeld in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke 
Coesfeld GmbH, Herr Öhmann, wird angewiesen, in der Gesellschafterversammlung 
der Stadtwerke Coesfeld GmbH die vorgenannten Beschlüsse zu fassen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 31 00 02 
 
 

TOP 23 

Änderung des Gesellschaftsvertrages der Bäder- und 
Parkhausgesellschaft der Stadt Coesfeld GmbH und des 
Ergebnisabführungvertrages mit der Wirtschaftsbetriebe der Stadt 
Coesfeld GmbH 
Vorlage: 153/2009 

TOP 23.1 

Änderung des Gesellschaftsvertrages der Bäder- und 
Parkhausgesellschaft der Stadt Coesfeld GmbH und des 
Ergebnisabführungvertrages mit der Wirtschaftsbetriebe der Stadt 
Coesfeld GmbH 
Vorlage: 153/2009/1 
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Beschluss: 
 

1. Der Änderung des Gesellschaftsvertrages der Bäder- und Parkhausgesellschaft der 
Stadt Coesfeld GmbH wird vorbehaltlich der Erteilung einer verbindlichen Auskunft 
durch die Finanzverwaltung und der Zustimmung durch die Kommunalaufsicht 
zugestimmt (siehe Anlage zur Sitzungseinladung). 

2. Den ergänzenden Ausführungen gegenüber dem Kreis Coesfeld wird zugestimmt 
(siehe Anlage 2 zu Beschlussvorlage 150/2009/1) 

3. Der Vertreter der Stadt Coesfeld in der Gesellschafterversammlung der Bäder- und 
Parkhausgesellschaft der Stadt Coesfeld GmbH, Herr Öhmann, wird angewiesen, in 
der Gesellschafterversammlung der Bäder- und Parkhausgesellschaft der Stadt 
Coesfeld GmbH die vorgenannten Beschlüsse zu fassen. 

 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 31 00 02 
 
 

TOP 24 Berufung des Gestaltungsbeirats für die Periode 07/09 bis 06/12 
Vorlage: 126/2009 

 
Beschluss: 
 
Der Rat der Stadt Coesfeld beruft zum 1. Juli 2009 für die Zeit von drei Jahren - bis zum 
30.06.2012 - folgende Personen in den Gestaltungsbeirat: 
 

• Heiner Farwick, Architekt 
• Martin Halfmann, Architekt 
• Ulrike Beuter, Landschaftsarchitektin 
• Andreas Fritzen, Stadtplaner 
• Oskar Spital - Frenking, Architekt/Stadtplaner. 

 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 33 00 00 
 
 

TOP 25 
Veräußerung des Geschäftsanteils der Stadtwerke Coesfeld GmbH an 
der Deponiebewirtschaftungsgesellschaft Coesfeld GmbH 
Vorlage: 154/2009 

 
Beschluss: 
 

Der städtische Vertreter in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke Coesfeld 
GmbH, Herr Bürgermeister Öhmann, wird angewiesen, dem Verkauf des Geschäftsanteils 
der Stadtwerke Coesfeld GmbH an der Deponiebewirtschaftungsgesellschaft Coesfeld 
GmbH für 127.822,97 € an die Wirtschaftbetriebe Kreis Coesfeld GmbH vorbehaltlich der 
Zustimmung der Kommunalaufsicht und der Abänderung des bestehenden 
Betriebsführungsvertrages in einen Vertrag über die technische Betriebsführung 
zuzustimmen.  
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Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 33 00 00 
 
 

TOP 26 
Entlastung des Betriebsausschusses des Abwasserwerkes der Stadt 
Coesfeld für das Wirtschaftsjahr 2008 
Vorlage: 139/2009 

 
Herr Öhmann weist darauf hin, dass die Mitglieder des Rates, die zwischen dem 28.08.2008 
und dem 25.06.2009 im Betriebsausschuss mitgearbeitet haben, an dieser Abstimmung nicht 
mitwirken dürfen.  
 
Beschluss: 
 

Dem Betriebsausschuss wird Entlastung erteilt. 
 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 20 00 00 
 
Die Ratsmitglieder Herr Wolfgang Kraska, Frau Hannelore Leimkühler-Bauland, Herr 
Klemens Nolte, Herr Dr. Thomas Pago, Herr Hermann-Josef Peters, Herr Michael Quiel, 
Herr Horst Schürhoff, Frau Birgitta Sparwel, Herr Thomas Stallmeyer, Herr Heinrich Sühling, 
Frau Martina Vennes, Herr Diedrich vor der Brüggen und Herr Gerold Wilken wirkten 
aufgrund ihrer Mitarbeit im Betriebsausschuss im fraglichen Zeitraum nicht mit.  
 
 

TOP 27 Einrichtung von Integrativen Lerngruppen 
Vorlage: 129/2009 

 
Beschlussvorschlag: 
 

Es wird beschlossen, der Einrichtung von Integrativen Lerngruppen an der Kreuzschule 
ab dem  Schuljahr 2009/10 zuzustimmen. 
 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 33 00 00 
 

TOP 28 Anfragen 

 
Herr Büker 
Herr Büker, Fraktion Pro Coesfeld, erkundigt sich danach, wie für die Einrichtung der 
Fachhochschule die nötigen Stellplätze nachgewiesen werden. 
 
Herr Öhmann antwortet, die konkreten Gespräche über die technischen Ausstattungen und 
Rahmenbedingungen liefen jetzt an. Er werde berichten, sobald sich konkrete Ergebnisse 
abzeichneten.  
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Herr Veit 
Herr Veit, Fraktion Pro Coesfeld, knüpft an und fragt, inwieweit schon 
Semesterwochenstunden, Studentenzahlen, Kursinformationen etc. vorlägen.  
 
Herr Öhmann führt aus, noch keine weitergehenden Angaben machen zu können. Es stünde 
fest, dass zwei Stiftungsprofessoren für das Kompetenzzentrum Digitale Geschäftsprozesse 
berufen würden. Er schlägt vor, Frau FH-Präsidentin Ute von Lojewski für nähere 
Erläuterungen zur nächsten Ratssitzung einzuladen.  
 
 
Frau Bischoff 
Frau Bischoff, Fraktion Pro Coesfeld, bezieht sich auf die bevorstehende Auflösung der 
Goxeler Grundschule und fragt, ob die Montessorischule dieses Mal rechtzeitig bei der 
Verteilung der Sachmittel berücksichtigt werde. Bei der Martinschule sei dieses aus ihrer 
Sicht nicht der Fall gewesen.  
 
Herr Öhmann bekräftigt, dass die Verteilung nach Bedarf erfolge und alle Schulen 
Berücksichtigung fänden. Dies habe er mit Herrn Hessel, Fachbereich Jugend, Familie, 
Bildung, Freizeit, besprochen.  
 
 
Frau Ahrendt-Prinz 
Frau Ahrendt-Prinz, Fraktion Bündnis90/Grüne, fragt an – wie schriftlich den Ratsmitgliedern 
vorliegend -, ob seitens der Verwaltung schon Gespräche über das zurzeit ungenutzte 
Grundstück Osterwicker Straße 12 (Alte Fürstlich-Salm-Horstmar´sche Rentkammer), 
bezüglich der weiteren Nutzung mit dem Eigentümer geführt worden seien. Sie fragt explizit 
nach einer Nutzung „Hotelbetrieb“. 
 
Herr Backes antwortet, diese Fläche sei planungsrechtlich – abgesehen von dem 
aufstehenden Gebäude - als Grünfläche ausgewiesen. Zudem müssten aufgrund der Nähe 
der Berkel viele Umwelt- und Naturschutzbelange bedacht werden. Es habe in der 
Vergangenheit durchaus Gespräche mit Interessenten gegeben, teilweise auch mit dem Ziel 
Hotelnutzung. Bisher hätten diese Investorengespräche aber zu keinem umsetzbaren 
Ergebnis geführt.  
 
 
 
 
 
 
 

Heinz Öhmann     Dorothee Heitz 
Bürgermeister      Schriftführerin 


